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2. PROCEDIMIENTOS DE CONTROL 
2.13 RESOLUCIONES 
2.13.03 ASIGNACIÓN DEL CONTROL DEL CUMPLIMIENTO 

Resolución de la Presidencia de la Junta General de 30 de septiembre de 2021 de asignación a la Comisión correspondiente del 

control del cumplimiento de la Resolución de la Junta General del Principado de Asturias 146/XI, de 27 de septiembre de 2021, 

adoptada por la Comisión de Salud, sobre apoyo a las y los pacientes de párkinson (11/0180/0118/17783) 

En el asunto de referencia, esta Presidencia, de conformidad con lo dispuesto en los artículos 37.1 e) y 
209, por remisión del artículo 223, del Reglamento de la Cámara, así como en el Acuerdo de la Mesa de 
4 de septiembre de 2019, sobre número, denominación y competencias de las Comisiones de la XI 
Legislatura, modificado por Acuerdo de 8 de julio de 2020 (BOJG/XI/B/21 y 387), y en uso de la 
delegación conferida por Acuerdo de la Mesa de 27 de junio de 2019 (BOJG/XI/B/3), acuerda asignar el 
expediente, para el control del cumplimiento, a la Comisión de Salud. 

Palacio de la Junta General, 30 de septiembre de 2021. El Presidente de la Cámara, Marcelino Marcos 
Líndez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Resolución de la Presidencia de la Junta General de 30 de septiembre de 2021 de asignación a la Comisión correspondiente del 

control del cumplimiento de la Resolución de la Junta General del Principado de Asturias 147/XI, de 27 de septiembre de 2021, 

adoptada por la Comisión de Salud, sobre garantía del correcto funcionamiento del servicio de urgencias en los centros de salud y 

consultorios del medio rural (11/0180/0119/17784) 

En el asunto de referencia, esta Presidencia, de conformidad con lo dispuesto en los artículos 37.1 e) y 
209, por remisión del artículo 223, del Reglamento de la Cámara, así como en el Acuerdo de la Mesa de 
4 de septiembre de 2019, sobre número, denominación y competencias de las Comisiones de la XI 
Legislatura, modificado por Acuerdo de 8 de julio de 2020 (BOJG/XI/B/21 y 387), y en uso de la  
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delegación conferida por Acuerdo de la Mesa de 27 de junio de 2019 (BOJG/XI/B/3), acuerda asignar el 
expediente, para el control del cumplimiento, a la Comisión de Salud. 

Palacio de la Junta General, 30 de septiembre de 2021. El Presidente de la Cámara, Marcelino Marcos 
Líndez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
 

⎯⎯  ⎯⎯ 

 
2.14 INTERPELACIONES ORDINARIAS 
2.14.01 TEXTOS PRESENTADOS 

Interpelación del Diputado del Grupo Parlamentario Popular don Pablo Álvarez-Pire Santiago a la Consejera de Presidencia sobre 

política general en materia de seguridad y, más concretamente, sobre todo lo relacionado con las medidas que entiende la 

Consejería que deberían implementarse junto con el Ministerio del Interior para mejorar el servicio del cuartel de la Guardia Civil 

de Cabañaquinta, en el concejo de Aller (11/0181/0670/17434) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 27 de septiembre de 2021.) 

Pablo Álvarez-Pire Santiago, Diputado del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de los artículos 
204 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente interpelación a la Consejera de 
Presidencia para su sustanciación ante el Pleno. 

INTERPELACIÓN 

Sobre política general en materia de seguridad y, más concretamente, sobre todo lo relacionado con 
las medidas que entiende la Consejería que deberían implementarse junto con el Ministerio del 
Interior para mejorar el servicio del cuartel de la Guardia Civil de Cabañaquinta, en el concejo de Aller. 

Palacio de la Junta General, 15 de septiembre de 2021. Pablo Álvarez-Pire Santiago. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Interpelación del Diputado del Grupo Parlamentario Popular don Pablo Álvarez-Pire Santiago al Consejo de Gobierno sobre política 

general en materia de seguridad y, más concretamente, sobre todo lo relacionado con la situación del cuartel de la Guardia Civil 

de Cabañaquinta, en el concejo de Aller (11/0181/0671/17435) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 27 de septiembre de 2021.) 

Pablo Álvarez-Pire Santiago, Diputado del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de los artículos 
204 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente interpelación al Consejo de 
Gobierno para su sustanciación ante el Pleno. 

INTERPELACIÓN 

Sobre política general en materia de seguridad y, más concretamente, sobre todo lo relacionado con 
la situación del cuartel de la Guardia Civil de Cabañaquinta, en el concejo de Aller. 

Palacio de la Junta General, 15 de septiembre de 2021. Pablo Álvarez-Pire Santiago. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Interpelación del Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos don Luis Armando Fernández Bartolomé a la Consejera de 

Derechos Sociales y Bienestar sobre política en materia de discapacidad y, más en concreto, sobre el periodo de resolución de los 

expedientes para determinar el grado de discapacidad (11/0181/0672/17630) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 27 de septiembre de 2021.) 
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Luis Armando Fernández Bartolomé, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo 
establecido en los artículos 204 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente 
interpelación a la Consejera de Derechos Sociales y Bienestar para su sustanciación ante el Pleno. 

INTERPELACIÓN 

A la Consejera de Derechos Sociales y Bienestar sobre la política general de su departamento en 
materia de discapacidad y, más en concreto, sobre el periodo de resolución de los expedientes para 
determinar el grado de discapacidad. 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 22 de septiembre de 2021. Luis Armando 
Fernández Bartolomé. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Interpelación del Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos don Luis Armando Fernández Bartolomé al Consejero de Medio 

Rural y Cohesión Territorial sobre política en materia de espacios protegidos y, más en concreto, sobre las rutas oficiales de 

senderismo y resistencia en los espacios naturales protegidos del Principado de Asturias (11/0181/0673/17633) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 27 de septiembre de 2021.) 

Luis Armando Fernández Bartolomé, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo 
establecido en los artículos 204 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente 
interpelación al Consejero de Medio Rural y Cohesión Territorial para su sustanciación ante el Pleno. 

INTERPELACIÓN 

Al Consejero de Medio Rural y Cohesión Territorial sobre la política general de su departamento en 
materia de espacios protegidos y, más en concreto, sobre las rutas oficiales de senderismo y resistencia 
en los espacios naturales protegidos del Principado de Asturias. 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 22 de septiembre de 2021. Luis Armando 
Fernández Bartolomé. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Interpelación del Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos don Luis Armando Fernández Bartolomé a la Consejera de 

Cultura, Política Llingüística y Turismo sobre política en materia de deporte y, más en concreto, sobre las rutas oficiales de 

senderismo y resistencia en los espacios naturales protegidos del Principado de Asturias (11/0181/0674/17634) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 27 de septiembre de 2021.) 

Luis Armando Fernández Bartolomé, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo 
establecido en los artículos 204 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente 
interpelación a la Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo para su sustanciación ante el 
Pleno.  

INTERPELACIÓN 

A la Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo sobre la política general de su departamento 
en materia de deporte y, más en concreto, sobre las rutas oficiales de senderismo y resistencia en los 
espacios naturales protegidos del Principado de Asturias. 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 22 de septiembre de 2021. Luis Armando 
Fernández Bartolomé. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
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Interpelación del Diputado del Grupo Parlamentario Foro Asturias don Adrián Pumares Suárez a la Consejera de Hacienda sobre 

política general en materia de finanzas y economía y, en concreto, sobre lo relativo a la política tributaria (11/0181/0675/17648) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 27 de septiembre de 2021.) 

Adrián Pumares Suárez, Diputado y Portavoz del Grupo Parlamentario Foro Asturias, al amparo de lo 
previsto en los artículos 204 y siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de presentar la 
siguiente interpelación a la Consejera de Hacienda para su sustanciación en el Pleno de la Junta 
General del Principado de Asturias. 

INTERPELACIÓN 

A la Consejera de Hacienda sobre política general en materia de finanzas y economía y, en concreto, 
sobre lo relativo a la política tributaria. 

Palacio de la Junta General, 23 de septiembre de 2021. Adrián Pumares Suárez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
 

⎯⎯  ⎯⎯ 

 
2.19 PREGUNTAS URGENTES 
2.19.01 TEXTOS PRESENTADOS 
ANTE LA COMISIÓN DE INDUSTRIA, EMPLEO Y PROMOCIÓN ECONÓMICA 

Pregunta urgente con respuesta oral ante Comisión del Diputado del Grupo Parlamentario Podemos Asturies don Daniel Marí Ripa 

al Consejero de Industria, Empleo y Promoción Económica sobre qué iniciativas va a llevar a cabo su Consejería para apoyar el 

mantenimiento del empleo en Modultec (11/0252/1064/17800)  

(Calificada, admitida y apreciada la urgencia por Resolución de la Presidencia de 30 de septiembre de 2021.) 

Daniel Marí Ripa, Diputado del Grupo Parlamentario Podemos Asturies, al amparo de lo previsto en 
los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula al Consejero de Industria, Empleo 
y Promoción Económica la siguiente pregunta, con carácter urgente, para su respuesta oral ante la 
Comisión correspondiente.  

PREGUNTA  

¿Qué iniciativas va a llevar a cabo su Consejería para apoyar el mantenimiento del empleo en 
Modultec?  

JUSTIFICACIÓN DE LA URGENCIA  

Las últimas noticias relativas a la empresa Modultec hacen temer acerca de su viabilidad futura, 
poniendo en riesgo el futuro del empleo en la empresa a pesar de encontrarse en un sector con alta 
demanda. Es necesario que el Gobierno asturiano explique con urgencia qué medidas va a tomar para 
mantener el empleo en la empresa.  

Palacio de la Xunta Xeneral, 28 de septiembre de 2021. Daniel Marí Ripa. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

ANTE LA COMISIÓN DE MEDIO RURAL Y COHESIÓN TERRITORIAL 

Pregunta urgente con respuesta oral ante Comisión del Diputado del Grupo Parlamentario Podemos Asturies don Daniel Marí Ripa 

al Consejero de Medio Rural y Cohesión Territorial sobre si va a apoyar la nueva propuesta de convenio del Plan de vías de Gijón 

presentada por su Alcaldesa y en qué plazos espera recibir la financiación para llevar a cabo un cabo el proyecto 

(11/0252/1065/17801) 

(Calificada, admitida y apreciada la urgencia por Resolución de la Presidencia de 30 de septiembre de 2021.) 

Daniel Marí Ripa, Diputado del Grupo Parlamentario Podemos Asturies, al amparo de lo previsto en 
bs artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara formula al Consejero de Medio Rural y 
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Cohesión Territorial la siguiente pregunta, con carácter urgente, para su respuesta oral ante la 
Comisión correspondiente. 

PREGUNTA 

¿Va a apoyar su Gobierno la nueva propuesta de convenio del Plan de vías de Gijón presentada por su 
Alcaldesa? ¿Y en qué plazos espera recibir la financiación necesaria para llevar a cabo a cabo el 
proyecto? 

JUSTIFICACIÓN DE LA URGENCIA 

La Alcaldesa de Xixón ha presentado su propuesta de nuevo convenio del Plan de vías, una propuesta 
de especial trascendencia para el futuro ferroviario de la ciudad. Es urgente que el Gobierno asturiano 
explique cuál es su posición al respecto y cómo va a actuar con celeridad para asegurar la financiación 
de los proyectos relativos al Plan de vías de Xixón. 

Palacio de la Xunta Xeneral, 28 de septiembre de 2021. Daniel Marí Ripa. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
 

⎯⎯  ⎯⎯ 

 
2.21 PREGUNTAS CON RESPUESTA ESCRITA 
2.21.05 RESPUESTA 

Respuesta de la Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo a la pregunta formulada por el Diputado del Grupo 

Parlamentario Podemos Asturies don Rafael Abelardo Palacios García al Consejo de Gobierno sobre qué medidas van a poner en 

marcha para la protección, recuperación y puesta en valor del pozo Sotón (11/0189/1340/16512) 

(Admitida a trámite por Resolución de la Presidencia de 1 de octubre de 2021. La pregunta fue publicada en el Boletín 

Oficial de la Junta General, Serie B, número 868, de 7 de septiembre de 2021.) 

El pozu Sotón está declarado Bien de Interés Cultural, correspondiéndole, en consecuencia, a sus 
titulares el ejercicio del deber de conservación definido en la Ley de Patrimonio Cultural de Asturias, 
así como lo relativo a posibilitar la visita pública a sus instalaciones, en condiciones de seguridad y en 
los ámbitos que se habiliten a tal efecto. A la Consejería de Cultura, Política Llingüística y Turismo le 
corresponde en este caso velar por el cumplimiento de ese deber de conservación y de visita pública, 
así como el ejercicio de sus competencias en materia de autorización de intervenciones sometidas a 
procedimiento de concesión de licencia. 
No consta en la Dirección General de Cultura y Patrimonio la recepción de ninguna denuncia en el 
último año que permita dudar que se estén cumpliendo por parte de los titulares del pozu Sotón sus 
obligaciones legales derivadas de la declaración del elemento como Bien de Interés Cultural.  

Oviedo/Uviéu, 29 de septiembre de 2021. La Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 

⎯⎯  ⎯⎯ 

 
4. OTRAS INFORMACIONES 
4.04 ACTIVIDAD PARLAMENTARIA 

Sesión del Pleno número 45, de 5 de octubre de 2021 (11/0032/0048/17789) 

Al amparo de lo dispuesto en el artículo 76.1 del Reglamento de la Junta General, ha sido convocada 
sesión del Pleno a celebrar el martes 5 de octubre de 2021, a partir de las 9:30 horas, y el miércoles 6 
de octubre de 2021, a partir de las 9:30 horas, con el siguiente orden del día: 
1. Interpelación de la Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos doña Laura Pérez Macho a la 
Consejera de Hacienda sobre política en materia de financiación autonómica y, más en concreto, sobre 
la estrategia política que va a seguir el Gobierno del Principado en el proceso de negociación de la 
reforma del modelo de financiación autonómica y sus previsiones de éxito. 
2. Interpelación del Diputado del Grupo Parlamentario Foro Asturias don Adrián Pumares Suárez a la 
Consejera de Hacienda sobre política general en materia de finanzas y economía y, en concreto, sobre 
lo relativo a la política tributaria. 
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3. Pregunta del Diputado del Grupo Parlamentario Popular don Pablo González Menéndez al Consejo 
de Gobierno sobre qué incidencia tendrán en el Presupuesto autonómico las liquidaciones tributarias 
ligadas al sistema de financiación autonómica. 
4. Interpelación del Diputado del Grupo Parlamentario Popular don Pablo Álvarez-Pire Santiago al 
Consejo de Gobierno sobre política general en materia de empleo y, más concretamente, sobre todo lo 
relacionado con la situación laboral de los jóvenes. 
5. Pregunta urgente de la Diputada del Grupo Parlamentario Vox doña Sara Concepción Álvarez Rouco 
al Consejo de Gobierno sobre cuáles son las causas de que, a pesar de contar con una gran oferta 
laboral en determinados sectores, no se cubra y Asturias continúe liderando la tasa de paro juvenil. 
6. Pregunta del Diputado del Grupo Parlamentario de Izquierda Unida don Ovidio Zapico González al 
Consejo de Gobierno sobre con qué mecanismos de protección cuenta para evitar la proliferación 
incontrolada de los parques eólicos en la zona rural, muy especialmente en aquellos lugares que 
cuentan con alguna figura de protección medioambiental. 
7. Interpelación urgente del Diputado del Grupo Parlamentario Vox don Ignacio Blanco Urizar al 
Consejo de Gobierno en materia de educación, con especial referencia al déficit de financiación 
pública a la escuela concertada. 
8. Pregunta urgente de la Diputada del Grupo Parlamentario Popular doña María Gloria García 
Fernández a la Consejera de Educación sobre si va a suprimir los exámenes de recuperación en la ESO. 
9. Pregunta urgente de la Diputada del Grupo Parlamentario Podemos Asturies doña Nuria Rodríguez 
López al Consejo de Gobierno sobre cuándo está previsto comenzar las obras de la escuela 0-3 del 
conceyu de Parres. 
10. Pregunta urgente del Diputado del Grupo Parlamentario de Izquierda Unida don Ovidio Zapico 
González al Consejo de Gobierno sobre qué papel considera que debe jugar Lena como concejo de 
entrada del tren de altas prestaciones en Asturias. 
11. Pregunta del Diputado del Grupo Parlamentario Popular don Álvaro Queipo Somoano al Consejo 
de Gobierno sobre por qué cree que la carretera AS-112 (Ujo-Puerto de San Isidro), antigua AS-253, 
permanece con una protección antialudes insuficiente. 
12. Pregunta del Diputado del Grupo Parlamentario Foro Asturias don Adrián Pumares Suárez al 
Consejero de Medio Rural y Cohesión Territorial sobre qué actuaciones han llevado a cabo desde el 
inicio de la legislatura para reactivar el área metropolitana de Asturias. 
13. Pregunta del Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos don Sergio García Rodríguez al 
Consejero de Medio Rural y Cohesión Territorial sobre qué medidas va a poner en marcha su 
Consejería para promocionar el consumo de la raza autóctona de gochu asturcelta y sus productos 
derivados. 
14. Pregunta urgente del Diputado del Grupo Parlamentario Podemos Asturies don Rafael Abelardo 
Palacios García al Consejo de Gobierno sobre qué gestiones están realizando y cuáles son sus planes 
de futuro para evitar que las instalaciones y equipamientos del antiguo Colegio San Antonio de La 
Salle, de Ciañu, Llangréu, se conviertan en una ruina. 
15. Pregunta urgente del Diputado del Grupo Parlamentario Podemos Asturies don Ricardo Menéndez 
Salmón al Consejo de Gobierno sobre si sigue considerando realista la previsión de que a finales de 
2021 el 97 % de los asturianos tendrán acceso a la banda ancha. 
16. Pregunta de la Diputada del Grupo Parlamentario Popular doña Reyes Fernández Hurlé al Consejo 
de Gobierno sobre qué medidas va a poner en marcha para agilizar las listas de espera para la 
valoración del grado de discapacidad. 
17. Pregunta del Diputado del Grupo Parlamentario de Izquierda Unida don Ovidio Zapico González 
al Consejo de Gobierno sobre cuándo tiene previsto impulsar la negociación de las transferencias de 
las competencias en materia hidráulica recogidas en el apartado 12 del artículo 11 del Estatuto de 
Autonomía.  
18. Moción del Grupo Parlamentario Popular subsiguiente a la interpelación de su Diputado Álvaro 
Queipo Somoano al Consejo de Gobierno sobre política en materia de industria y, más concretamente, 
sobre los retrasos en la firma de los convenios de los fondos mineros correspondientes al Plan 
2013-2018. 
19. Debate y votación de la Proposición de Ley de las del artículo 87.2 de la Constitución Española de 
declaración del carácter estratégico de la industria de muy alto consumo de energía eléctrica radicada 
en España, junto con las enmiendas calificadas y admitidas a trámite por la Mesa. 
20. Preguntas al Presidente. 



BOLETÍN OFICIAL DE LA JUNTA GENERAL DEL PRINCIPADO DE ASTURIAS 

SERIE B - ACTIVIDAD NO LEGISLATIVA 

XI LEGISLATURA 

NÚM. 893 · 1 DE OCTUBRE DE 2021 

 

 
www.jgpa.es t: 985 107 415 Cabo Noval, 9. 33007 OVIEDO 

info@jgpa.es f: 985 107 414 DL: O-1.521-82 

 

8 

V
e

ri
fi

ca
b

le
 e

n
 h

tt
p

:/
/w

w
w

.j
g

p
a

.e
s/

cv
e

 
C

V
E

: 
B

O
JG

1
1

--
-B

0
0

0
0

0
0

0
0

0
8

9
3
 

21. Proposición no de ley del Grupo Parlamentario Foro Asturias sobre adopción de medidas para 
prevención, detección y tratamiento de ciberadicciones y de situaciones de ciberacoso entre los 
menores de edad.  
22. Proposición no de ley del Grupo Parlamentario Popular sobre las ayudas de los fondos europeos 
Leader. 
23. Proposición no de ley del Grupo Parlamentario Ciudadanos sobre revocación de la Medalla del 
Mérito al Trabajo concedida en su momento a José Ángel Fernández Villa. 
24. Proposición no de ley de los Grupos Parlamentarios Podemos Asturies y de Izquierda Unida sobre 
adopción de medidas para que las y los alumnos puedan disponer de un medio de transporte asequible 
para acudir a sus centros educativos. 
25. Proposición no de ley del Grupo Parlamentario Podemos Asturies sobre impacto de la actividad 
turística en la huella hídrica y del carbono. 
26. Proposición no de ley del Grupo Parlamentario Vox sobre adopción de medidas para posibilitar el 
acceso a entidades bancarias y a cajeros automáticos, especialmente en la zona rural. 
27. Votación de la candidatura de don Jaime Castejón Fernández, presentada por el Grupo 
Parlamentario Ciudadanos, para la sustitución de representante de la Junta General en el Consejo 
Rector de la Orquesta Sinfónica del Principado de Asturias. 

Palacio de la Junta General, 30 de septiembre de 2021. El Presidente de la Cámara, Marcelino Marcos 
Líndez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
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